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現在放映的是 2021年 10月 22日 

香港房屋委員會 

「新工程合約工地安全講座」的片段 

台上的講者是房屋署 

助理署長(發展及採購)梁洪偉先生 

他將會致開幕辭 

多謝各位嘉賓、業界的朋友及我們的同事 

我是梁洪偉(Daniel Leung) 

助理署長(發展及採購) 

我在此代表房委會和房屋署 

多謝大家來臨今天混合了現場和網上的 

新工程合約工地安全講座 

應該大部份人都在網上，我先揮揮手 

希望大家都有共鳴 

疫情期間，我們實行網上講座 

令我們加快利用線上突破了會場空間的限制 

令更多同業和工友可以分享安全資訊 

在現場，我們大約有一百人 

我相信於網上的人數可能會更多 

我們傳達的資訊，可以直接到位 

在此，我感謝今天出席的嘉賓 

在疫情期間，仍然鼎力支持房屋署 

為我們分享最新的工地安全資訊 

言歸正傳，今天眾多議程當中 

根據章程，其中一個關於天秤吊運 

大家可能會問，其實我每天都用天秤 

為什麼我會不懂得使用？ 



但熟悉是否就可以輕描淡寫 

不能夠或無需要做風險評估 

或使用時不採取安全措施？ 

剛才說這番話，我們希望業界清楚明白 

其實用天秤的危險性很高 

近來大家亦見到有一宗意外 

是使用起重秤而倒塌的經驗 

就這個議題，今天我們邀請了 

新福港營造有限公司的葉志良先生 

為我們分享塔式起重機吊運工序的風險評估 

除了所謂硬件之外，我們亦非常注重 

一些新科技的發展 

現今智能發展日新月異 

尤其是我們應用的建築信息模擬(BIM) 

大家都知道房屋署應用建築信息模擬的層面很廣泛 

所以我們希望推動承建商多走一步 

利用建築信息模擬在工地安全中作新嘗試 

動一動腦筋，加強我們的工地安全管理 

避免意外發生 

所以今日我們邀請了華營建築有限公司 

呂義雲先生及黃振濠先生 

與我們分享應用建築信息模擬於安睦街項目 

就規劃、建造及安全管理方面的經驗 

上述我們提過不同的持份者 

無論在軟件或硬件方面都作出了大量改善 

但你們會問，究竟成果是什麼？ 

就成果方面，房委會與職安局 

就房委會的新工地合約 



進行定期安全稽查及突擊安全檢查 

我們除了尋找不足之處之外，最重要是什麼？ 

我們希望透過巡查接觸前線工友 

令他們明白我們施行的安全措施 

稍後職安局的高級顧問方立行先生及許家友先生 

會與我們分享 2021年第 2季及第 3季 

安全稽查及突擊安全巡查的結果 

最後，我們衷誠希望，大家保重身體 

尤其是工業安全方面，注重健康 

今天天氣涼了，大家都多穿衣服 

保重身體，希望大家在工地 

做足適當的安全措施，緊記工地安全 

大家亦可隨時瀏覽房委會的工地安全網頁 

將今天的安全訊息帶回工地 

一起將安全文化發展開去，多謝各位 


